

EL MAHONES

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO V SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Sábado 10 de Octubre de 1891

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5 NÚM. 287

LOS ENEMIGOS DE LOS JESUITAS

José I reinaba en Portugal. Un hombre de Estado se había levantado sobre la cimera de los Braganzas. Llamábase don Sebastián de Carvalho y Melho, conde de Oeiras, marqués de Pombal. Amamantando con las doctrinas filosóficas anglo-francesas, falso, codicioso, orgulloso, colérico, vengativo, tuvo una voluntad de hierro para tramar y una mano de hierro para ejecutar.

Ministro de José I Pombal pesó con toda la fuerza de su talento sobre la pobre cabeza de su soberano, débil y corrompido. ¿Qué le importaba la marcha de su reino siempre que pudiera conducir por el Tajo una lancha llena de mujeres y músicos? Vivía defendido por las murallas y rodeado por sus cortesanos del palacio de Alcántara.

Pombal reinaba. Para inaugurar el drama sangriento que premeditaba deportó y desterró á algunos descendientes de los afortunados y célebres mercaderes y portugueses. Se habían atrevido á dirigir al rey una memoria contra ciertas medidas ruinosas del *Gran Marqués*, como se le llamaba.

Al fin pudo acometer su gran obra, la destrucción de la Compañía de Jesús. Mr. de Gramont preguntaba al embajador de España si el gran ministro del pequeño país tenía siempre á los Jesuitas montados en la nariz.

¿Cuáles eran los motivos de este odio implacable? Las bajezas que había cometido con esa Orden, cuyo hábito había hecho llevar al segundo de sus hijos; la influencia espiritual de los Jesuitas en la Corte de Portugal; su poder moral y material en el Uruguay y en el Paraguay; y sobre todo los proyectos que acariciaba de importar el protestantismo. Una mujer hermosa y noble, doña Teresa, marquesa de Tavora, era querida del rey, contra quien, al volver de verla, se dispararon dos pistoletazos. ¿Sí? Pues de fijo que los Jesuitas habían cargado las pistolas. El pretexto se había encontrado.

Una noche salieron de repente unos cuantos soldados que rodearon las casas, los colegios y las residencias de los Jesuitas para cogerlos: pero también salió un decreto de expulsión. «Todos los Jesuitas existentes en los países sometidos á la Corona de Portugal son declarados traidores, agresores del rey y enemigos del Estado.» Pena de muerte á todos los Jesuitas que pongan los pies en Portugal.

El P. Malagrida, un santo, fué llevado ante el tribunal y salió cubierto con una mitra ridícula, revestido de un sambenito sembrado de llamas y de diablos. Amordazado, fué estrangulado por clemencia, y quemado por ferocidad. ¡Bravo, marqués de Pombal! Al morir el santo perdonó á su verdugo. Esa fué su protesta. Los Jesuitas, como su divino Maestro, no protestan de otro modo.

Para embarcarlos en Oporto y arrojarles sobre las costas de Italia se amontonaron en dos barcos suecos más de trescientos Jesuitas, la mayor parte edu-

cados en el colegio de Coimbra. Se les condujo á bordo durante la noche, á la luz de las antorchas y entre dos filas de dragones. Se habían quitado á los machos las campanillas para no despertar á los fieles súbditos del rey José de Braganza. En el fondo de la bodega, y sin provisiones, la travesía mató á muchos de estos desgraciados. ¡Bravo, marqués de Pombal!

La afluencia de los Jesuitas era tal, que hubo muchos que no pudieron ser embarcados, pero fueron sepultados en las cárceles junto á ladrones y facinerosos. El horror de las torturas que sufrieron, y el número de cautivos, sólo lo conocen el fuerte de San Julian y las torres de Almeida. Sin aire, sin luz, envueltos en una atmósfera fétida, los prisioneros comían á hora fija un pedazo de pan entre los cañones de los fusiles y las puntas de las bayonetas. Una tabla, empapada de agua, servía de cama y de almohada el breviario, del que se había cuidado de arrancar las imágenes. La ropa, hecha girones, se podria sobre el cuerpo.

Nueve mil seiscientos cuarenta víctimas hizo el *Gran Marqués*; de ellas perecieron 4 000 ó de miseria ó de muerte violenta. Los mártires enviaban desde sus prisiones cartas admirables llenas de mansedumbre y de perdón. Hé aquí las maldiciones de los Jesuitas.

...

El Rey vivía en esta atmósfera de sangre, de lágrimas y de terror creada por el *Gran Marqués*, el primer Ministro. Había que hacer tiempo para que llegase á Lisboa el navío procedente de Goa y que le traía en 19 cajas las alhajas y pedrería de la tumba de San Francisco Javier, el apóstol de las indias orientales.

Sin embargo, José de Braganza se moría. La misma noche en que Pombal comprendió que con el último suspiro del Rey iban á escapársele las víctimas mandó al verdugo á una de las prisiones. El verdugo había recibido la orden de matar á cuatro personas cuya cara se había cubierto. Entre ellas creyó descubrir á una mujer y al conde de Obidos.

D.ª Maria Benedicta sucedió á su padre José I. La reprobación ahogada estalló súbitamente junto al nuevo trono, logrando conmover el corazón de la mujer y de la buena católica. Constituyóse un tribunal. Su última sesión se prolongó hasta las cuatro de la mañana, y terminó por esta declaración: «Todas las personas muertas ó vivas que han sido ejecutadas ó reducidas á prisión á consecuencia de la sentencia del 12 de Enero de 1759 eran inocentes.»

El fuerte de San Julian y las torres de Almeida se abrieron; pero no devolvieron al mundo más que 800 espectros extenuados.

El marqués de Pombal fué condenado á muerte. Pero tenía setenta y nueve años, y era cobarde. Hé aquí los términos de que se valía la nueva Reina para manifestar su clemencia y castigar el orgullo del Marqués:

«Hemos querido dejarnos vencer por las súplicas

del citado Marqués, que nos ha pedido perdón por todos sus actos de temeridad, sus excesos y sus atentados, y le hemos condonado todas las penas afflictivas.»

El *Gran Marqués* fué desterrado á treinta leguas de la Corte. El matador de los padres, como se le llamaba en el Uruguay, se retiró al pueblo de Pombal. Había gastado 800 000 ducados en perseguir á los Jesuitas con libelos, prisiones, falsos testigos y compras de conciencias.

Todas las familias perjudicadas tuvieron el derecho de citarle ante los tribunales, que le condenaron á indemnizar sumas considerables, y vióse obligado á sostener con tal motivo cuarenta causas vergonzosas.

Los hombres nada podían hacer ya, y entonces empezó Dios.

Bien pronto una lepra asquerosa cubrió todo el cuerpo del Marqués, y nadie quería servirle ni aun á peso de oro; y los que á él se aproximaban no sabían ocultar el horror que les causaba. La muerte le fué devorando poco, á poco hasta empujarle á la tumba cubierto de gusanos. Tenía ochenta y tres años.

La plebe se opuso á que su cuerpo fuese llevado á la iglesia. El Ministro de Estado se opuso á que fuese enterrado en la tumba fastuosa que se había hecho construir en Lisboa. Se colocaron sus restos en un miserable ataúd cubierto con un paño negro, y se depositó el cadáver en una hospitalaria capilla de los Franciscanos

...

El *Gran Marqués* de Pombal había dicho: «La Compañía de Jesús volverá; pero difícil le será rehacer su nido.» *Resurrexit sicut dixit.* «Su nido está en las conciencias». D. Miguel reinaba en Portugal. El reino echaba de menos á los Jesuitas y á sus colegios. La entrada oficial tuvo lugar en 1832.

La Compañía puso pié en la diócesis de Coimbra. Pombal es la primera parroquia de esa diócesis. La muchedumbre acudía radiante de alegría para salir al encuentro de los Padres. Todas las campanas se echaban al vuelo, y los altares estaban profusamente iluminados: las ventanas cubiertas de banderas; los arcos de triunfo se abrían como inmensas y alegres aureolas de verdura. Desde los terrados y balcones de las casas todas las manos cubrían de flores las calles por donde habían de pasar los Jesuitas.

Cincuenta años hacía que la humilde Compañía de Jesús había abandonado á Pombal; cincuenta años hacía que el *Gran Marqués* esperaba allí la sepultura en su pobre sepulcro profanado, pues los franceses durante la invasión habían esparcido sus huesos sobre las losas de la capilla. Recogidos una vez más por los Franciscanos, los restos del marqués habían sido encerrados de nuevo en el sitio que ocupaban antes.

El primer cuidado de los Jesuitas fué ir á arrodillarse y á rezar ante el ataúd, ante este ataúd siempre odioso á los vivos y siempre rechazado por la tierra

de los muertos. Revestido el Padre Superior, celebró *corpore præsente* una Misa de difuntos por el eterno descanso del alma de su feroz perseguidor.

Así se vengan los Jesuitas.

Pero nos ocurre una pregunta.

¿No es verdad que es una grande honra para la Compañía de Jesús tener enemigos como Pombal? ¿No es un argumento poderoso en favor de los hijos de San Ignacio el ser tan odiados por todos los grandes malvados de la tierra?

«Cuando tan malos quieren los malos, muy buenos debéis de ser.»

Así he discurrido yo siempre en esta materia.

Y no me he equivocado.

PARECE IMPOSIBLE

Con este epígrafe publica «La Semana Católica» lo siguiente:

«Desde los primeros momentos en que se tuvo noticia de las catástrofes de estos días, en cuanto se supo la tremenda tragedia de Consuegra, salieron por esos mundos de Dios, lo mismo aquí en Madrid que en provincias, algunos individuos proyectando fiestas... para socorrer con sus productos á las víctimas.

Cuando tan hondamente se impresiona el corazón á vista de las tremendas desgracias de estos días, ¿hay quien cree que se necesita estimular la caridad al son de divertida música y á vista de regocijados... espectáculos?

Falta de delicadeza de sentimientos se necesita para promover fiestas y regocijos cuando aún están sin enterrar gran número de víctimas.

«¿No hablan bien alto á todos los corazones esos miles de muertos hacinados en el camposanto de Consuegra, ni la tristeza y pena de los que viven?»

«¡Maldito liberalismo que así desprecia nuestras cristianas y tradicionales costumbres, introduciendo las nuevas, crueles y bárbaras!»

Tiene razon sobrado «La Semana Católica». No ha menester de estímulos tales la verdadera caridad, antes justamente los desprecia.

La delicadeza del sentimiento genuinamente cristiano protesta indignada contra esa filantropía que anda como acechando la ocasión de alguna gran desgracia para componer programas de ferias.

DIGNO DE ALABANZA

El Alcalde de Cocentaina, D. Francisco González, ha publicado un cristiano y enérgico bando en que prohíbe blasfemar, profanar públicamente el domingo y toda otra manifestación pública que sea motivo de escarnio á la santidad de las creencias de los católicos.

El bando termina con este párrafo:

«Por último, para que no se tenga este mi bando como letra muerta, advierto que seré inexorable con los contraventores hasta donde mi autoridad alcance, en prueba del celo á que soy obligado y seguro á merecer por ello bien de mis conciudadanos.»

Este enérgico bando ha tenido la suerte de provocar las protestas de algunos periódicos liberales. Hay quien pide que se castigue al Alcalde.

Nosotros le felicitamos, deseándole entereza y constancia para hacer cumplir tan acertadas disposiciones.

También el alcalde de Vairfeaille, pequeño pueblo de Francia, ha publicado un bando que dice:

«Considerando que la decencia y las costumbres proscriben la desnudez, aunque sea parcial, en los trajes de las mujeres;

Que esta desnudez inconveniente podía ser causa de desórdenes y desmoralización perjudiciales al buen nombre de todos;

Que especialmente en los bailes que se dan en esta época del año las jóvenes llevan los cuerpos demasiado abiertos, lo que las hace caer en los hechos arriba enunciados.

Prohibimos el escote en los trajes femeninos como medida de orden y de tranquilidad.»

Mucho nos complacería que esta cristiana conducta tuviera muchos imitadores.

Cabos sueltos

De los *cabos* de nuestra Península, muchos tienen el nombre que trasciende á paliza: *Palos, Estaca de Vares, Machichaco*...; y de no pocos el nombre es inocente, pero también son *cabos*: el célebre *cabito Roca* del tiempo de la federal, y los no menos célebres *Gironés*, etc., del presente momento histórico. Transijo con los *cabos* que no esperan llegar á sargentos, hasta con el *Finisterre*, porque no usan revolver, ni regüeldan discursos patriotericos; pero entiendo que deben acabarse los *cabos* que se empinan á cabecillas para acabarnos.

Referían á un payés, de más trastienda que una buñolería, que la *emancipación de la mujer* es ya un hecho; de arte que ya tenemos mujeres telegrafistas, abogadas, médicas, candidatas á la presidencia de una república... y hasta ciclistas.

—Montarán á mujeriegas.—No, hombre. no: á *hombriegas* ó á horcajadas ó como quieras llamarle. La *emancipación* ya está resuelta.—Veo las médicas y las presidentas y las ciclistas y las amancebadas; pero no las *emancipadas*; cásenlas y sus recetas, discursos y corridas (tumbos inclusive) y toda su *emancipación* se convertirán en... parir y en ser esposas y madres.

Los judíos y los masones *portuguesínos* quieren entrar en los conventos, y no como arrepentidos, sino como directores. Pretenden avanzar un punto más que el Diablo, el cual, aunque para hacer de... Satanás se metió fraile, no se propuso ser prior, ni abad. Sus hijos no en balde blasonan de *ilustrados*. Compréndese que á un reloj lo sujeten al microscopio del relojero, pero no á la coza de un asno. El día que los lobos lleguen á ser masones y judíos, no pararán á menos que ser pastores de ovejas.

A Portugal le van saliendo... *cabos*.

También el partido *zorrillero* se ha convertido en dos, por generación esciúpara, apechugando cada fracción á hacer la libertad más barata y la patria más cara y feliz.

Esto nos recuerda á dos célebres vendedores de escobas, (ni con éstas ni con ellos está reñida la celebridad). El uno se llegó al otro y le dijo:

—Compadre, yo vendo las escobas á tres pesetas la docena, y no puedo darlas más baratas; y eso que, para fabricarlas, robo los palos y las palmas. No sé como tú puedes darlas á dos pesetas la docena.

—Es muy sencillo, compadre: yo robo las escobas...

En Santiago de Compostela los masones y los liberales han insultado públicamente al Sr. Arzobispo y á individuos del clero. Es natural que silbasen á personas respetabilísimas, y no á masones y á liberales, por aquello de «lobos con lobos no se muerden».

Y llamó la atención que no silbasen é insultasen á los militares y gente de armas; y, no siendo porque éstos permitieran el alboroto, ni porque iban armados, quedan estas dudas: si también serán *lobos*, masones ó liberales. Se han dado casos... y hay más *cabos* en la milicia que en la geografía.

A todas horas nos rompen el tímpano diciéndonos que la guerra europea es inevitable.—¿Por qué?—Lo ignoran; pero contestan que la sienten, que la ven, que la mascan... Espanta y da escalofríos el *instinto quirúrgico* del pueblo: comprende que tiene mucho podrido, y prefiere la amputación á la gangrena.

—En qué consisten los derechos individuales, señor Liberalista?

—En insultar á los que no piensan como nosotros, con tal de que no lleven armas.

La cuestión obrera! hé ahí el caballo de batalla en estos dichosos tiempos. Nuestros Solones no saben qué hacer con los pobres. Hasta ahora éstos habían dado pruebas de ser *dúctiles* y *maleables*; pero hoy se han vuelto indóciles y maleantes; porque se ven desheredados y quieren su legítima de *vivir* y *gozar*. Válgame el cielo! ¿ahora salimos con esto? ¡Y pensar que nuestros Licurgos hicieron sus sinnúmeras payasadas *para mejorar la situación de los proletarios!*

Con esta palabra se señalaban á sí mismos, que de ahí salieron; y en donde hacen mucha falta.

Y no les queda el recurso de prometerles el reparto de los bienes del clero, porque no los tiene y porque este reparto ya se hizo Y como un abismo llama á otro, un reparto precisa otro reparto: y se hará; y podrá ser tan equitativo como otro cualquiera. Ved el pánico propagarse á esas arcas de caudales, en que los aprisiona complicado mecanismo.

Las aspiraciones de los obreros y las de los Poderes Liberales no convergen á un mismo punto; son líneas paralelas que se encuentran en el infinito... de la nada. Aquellos necesitan Fé y pan: los otros no les dan lo primero, por que no lo tienen, y lo segundo porque no quieren; y sólo, el pan no basta.

A los obreros les habeis enseñado á despreciar á Dios: ¿qué caso quereis que hagan de vosotros, oh Liberales? Que les habeis dado en cambio? La ilustración suficiente para despreciarse... y despreciaros.

Ved el *Árbol de la Libertad* plantado en todos terrenos y climas: en todas partes su fruto es una ponzoña, en sombra la del manzanillo: todos estamos atacados por la asfixia lenta, los que estamos dominados por su letal fronda. ¡Desmochadle, podadle, arrancadle de cuajo!...

¡Paso al Sol!

MENORCA

Como no tenemos cambio ¡claro está! con el diario excomulgado, y ninguno de nuestros amigos tiene el estómago bastante fuerte para leerlo de ordinario, apesar de las competentes licencias, no pudimos enterarnos al escribir nuestro artículo, el miércoles últimos, del remitido de *Un Liberal*, compinche de aquel *Mason* de marras, aunque de mas altos vuelos.

Es este nuevo escrito del género *filosófico-simple*

y, aparte la mala intencion, nos ha hecho muchísima gracia. ¡Que satisfecho debe estar de sus estudios el filósofo liberal! ¡Cuanta ciencia! Y sobre todo ¡que descansado estará despues de haber visto en letras de molde sus científicas ocurrencias!

Le recomendamos el artículo *Los enemigos de los Jesuitas*, que publicamos en la seccion correspondiente, copiándolo de nuestro querido colega *La Lectura Popular*. Leálo con detencion y considere la gran diferencia que vá de nuestros pequeños demócratas al *Gran Marqués*; aunque en orgullo sean mayores nuestros pigneos que todos los *Grandes* posibles é imaginables.

Tambien publicó ayer un artículo titulado *Buen retrato*, aplicándolo á la Compañía de Jesús. No mire tan lejos el papel excomulgado, porque dirigiendo la vista á su alrededor verá algunos originales perfectos del tal retrato, sobre todo en aquello que dice:

«Predicarán sin cesar en presencia de los príncipes de la Iglesia, pero sin devocion, y sin que puedan presentar un verdadero mártir; y si únicamente con el objeto de captarse la adulacion de los hombres y el aprecio de los sencillos.»

Retratados quedan con lo transcrito, y de cuerpo entero, algunos amigos del diario excomulgado, de los que mas contribuyen á sostenerlo con su influencia y con su dinero.

Por lo mismo, mucho extrañamos que hable de hipocreisa, aunque no sea más que por aquello de *no mentar la soga en casa del ahorcado*.—X.

Mañana, Dios mediante, se dará principio en San Francisco á las solemnes Cuarenta-Horas que anualmente, por este tiempo, consagra dicha Parroquia á su glorioso Titular.

Los cultos que con tal motivo se celebrarán van detallados en la seccion correspondiente.

Y el miércoles próximo empezarán á celebrarse las que, en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, tienen lugar todos los años, para solemnizar la fiesta de la ilustre española é insigne carmelita Santa Teresa de Jesús.

Por la Junta clarificadora de aspirantes á destinos civiles, del Ministerio de la Guerra, se publica en el «Boletín Oficial» de esta provincia la relacion de las vacantes que hay en el Ayuntamiento de esta ciudad y en el de Ciudadela y han de proveerse con sujecion á las órdenes vigentes

En el de Mahon: guardia municipal con 720 pesetas; cabo de serenos con 840; y tres plazas de sereno farolero con 240.

En el de Ciudadela: oficial de contabilidad con 930 pesetas; macero segundo con 240; alguacil con 540; municipal inspector con 900; id. segundo con 840; y sereno con 300.

El plazo para presentar las instancias en el Ministerio de la Guerra termina el día 31 de Octubre actual.

Esta mañana ha paesto fin á sus dias sobre la tierra un desdichado jóven en la flor de la juventud, disparándose un tiro de pistola, que le ha destrozado el cráneo.

Triste, tristísimo es consignar hechos de esta naturaleza, que revelan el estado de degradacion moral que hemos alcanzado. Falto el corazon de sentimientos religiosos, y siendo la otra vida objeto de chacota y burla para ciertos *despreocupados*, el suicidio ha venido á ser la llave para cerrar los infortunios y contratiempos de esta vida.

¡Que Dios Nuestro Señor se apiade de la sociedad actual, y de los modernos redentores del pueblo que andan por estos mundos defendiendo el error y burlándose de la Religion, de sus ministros, de las cosas y funciones sagradas, á fin de infundir en el pueblo, para mejor seducirlo y engañarlo, la indiferencia y desprecio de los deberes que la Religion impone.

Desde el juéves último, los vapores correos salen del puerto de Palma para los de la Península y el de Mahon, á las cuatro de la tarde en vez de las cinco como lo verificaban.

La circunstancia de ser esta hora la de itinerario, impide toda modificacion sin mediar permiso de la Direccion general de Comunicaciones.

El Ministro de Fomento ha dispuesto que se hagan al contado los pagos por derechos de Aduana.

Se halla entre nosotros nuestro ilustre paisano y respetable amigo D. Roque Coll, canónigo Magistral de la Santa Iglesia Catedral de Menorca.

El día 1.º del actual se remitieron al Ministro de la Gobernacion, los recursos interpuestos por las Juntas Directivas de las sociedades establecidas en Alayor con los nombres de «La Instruccion Alayorense» y «La Protectora», alzándose de la providencia del Gobierno civil de la provincia, fecha 31 de Agosto último imponiéndoles las multas de que en su dia dimos conocimiento.

Se ha dispuesto que la brigada topográfica de ingenieros que se halla en Gerona, se traslade á Mahon y levante los planos de esta plaza.

Manda dicha brigada nuestro paisano D. Ricardo Mir y Febrer, teniente coronel de dicho distinguido cuerpo.

«La Gaceta» del día 6 publica una R. O. relativa á la constitucion de Ayuntamientos, disponiendo que al verificarse la eleccion de tenientes de alcalde, y no obtuvieron los elegidos mayoría absoluta, se les dé posesion interinamente.

El capitán de la empresa de vapores mahoneses, á contar desde el próximo viaje, tomará el mando del «Puerto-Mahon», que sirve la línea de Mahon á Barcelona con escala en Aleudía, reemplazándole en el «Menorca» el capitán D. José Caldés.

En el Boletín Oficial de la provincia correspondiente al 29 de Setiembre, se llama al dueño y tripulantes de un bote que con doce bultos de tabaco de contrabando fué apresado por el escampavía *Turia* en aguas de Menorca.

SANTORAL

Domingo 11 de Octubre.—Santos Fermin y Nicasio obispos, mártires.

Lunes 12.—Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza y San Serafin confesor.

Martes 13.—San Daniel mártir y San Eduardo rey y confesor.

Miércoles 14.—San Calixto papa y mártir.

VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Domingo, á Nuestra Señora de la Asuncion en Santa Maria.

Lunes, á Nuestra Señora de los Desamparados en San Antonio.

Martes, á Nuestra Señora de la Misericordia en San José.

Miércoles, á Nuestra Señora del Refugio en las Concepcionistas.

CULTOS SAGRADOS

La solemnidad de Cuarenta Horas dedicadas anualmente al seráfico Patriarca San Francisco de Asis, dará principio, mañana domingo en la parroquia de S. Francisco á las 6, con procesion claustral, estacion mayor y misa; á las 7 Comunion general, misa meditada, ejercicio del mes de Octubre dedicado á María Santísima del Rosario; á las 8 y tres cuartos la misa de la Tropa; á las 9 y media Tercia solemne y luego la misa mayor á tres voces concertada y sermon que dirá el propio Rdo. Sr. Cura Ecónomo de la misma parroquia. Por la tarde solemnes Vísperas, Rosario y estacion; á las 5 y media Laudes con solemnidad; á las 7 sermon que dirá D. Matias Nuza Presbítero; motetes y reserva.

En la parroquia de Sta. Maria á las 9 Tercia cantada y luego la Misa Mayor de costumbre, á las 11 la Misa última. Por la tarde Vísperas, Completas; después saldrá la procesion rezando todo el Santísimo Rosario, visitando la iglesia de Nuestra Señora del Carmen y terminará con Salve y letrillas cantadas.

Parroquia del Carmen, á las 6 y media misa, comunion general; como segundo domingo de mes, para los Cofrades del Sto. Escapulario, á las 10 la Misa Mayor; por la tarde Vísperas y Sto. Rosario.

Iglesia de las Concepcionistas, á las 6 y media misa y comunion general para los Congregantes del Sagrado Corazon de Jesús: por la tarde, despues de la procesion de Sta. Maria, se descubrirá S. D. M. practicándose con notable solemnidad la devocion del Mes del Santísimo Rosario.

Tambien se practica esta devocion en la Concepcion, Santa Eulalia y Asilo de Huérfanas.

Lunes, continúa en San Francisco el Jubileo de Cuarenta Horas, se descubre á las 6 de la mañana con Misas rezadas, á las 10 la Mayor solemne: por la tarde devoto ejercicio á las 3, á las 5 y media Laudes, sermon por D. Jaime Tutzó Pbro., y Reserva.

Martes, termina la Indulgencia predicando por la noche D. Narciso Panedas, Pbro., procesion con el Santísimo Sacramento y Reserva.

En la parroquia de Sta. Maria, el lunes empezará á practicarse, la devocion del mes de Octubre en honor de la Virgen del Sto. Rosario, á las 9 y media de la mañana despues de la misa mayor.

Miércoles, en el Carmen, se dará principio á la solemnidad de Cuarenta Horas, en honor de la mística Doctora, gloria de España, Santa Teresa de Jesús: se descubrirá S. D. M. á las 6 de la mañana y se reservará á las 7 y media de la noche.

Lista de suscripcion abierta para restaurar el templo de San Pedro del distrito parroquial de Alayor.

	Pesetas
Suma anterior	470'72
Don Lorenzo Perez,	1'00
» Pedro Massanet,	1'00
» José Tallavull Capó,	1'00
D. ^a Juana Caules,	0'50
Don Miguel Sanz Petrus,	0'50
D. ^a Juana Sintes,	0'40
» Catalina Alzina	0'25
Don Jaime Mascaró Mercadal,	0'30
» Juan Petrus Petrus,	5'00
» Juan Meliá,	1'00
D. ^a María Juanico	1'00
Don Salvador Timoner	0'50
D. ^a Catalina Pons Meliá,	0'30
Don Antonio Pons,	2'00
D. ^a Juana Meliá,	0'25
Don Juan Villalonga Cardona,	0'25
D. ^a Antonia Sintes Meliá,	0'50
» Eulalia Torres,	0'50
Varias personas,	3'50
D. ^a Juana Pons Riudavets,	5'00
Don Francisco Pons Pons,	0'50
Una devota,	0'25
Un Sacerdote,	4'00
Don Francisco Villalonga Mascaró,	5'00
» Juan Pons Pons,	2'50
Un devoto,	1'00
Don Tomás Mercadal,	5'00
D. ^a Benita Torres,	0'50
Don Jaime Timoner,	2'50
Don Juan Mercadal Llull,	0'25
D. ^a Agueda Mir,	0'25
Don Lorenzo Mir Roger,	0'25
» Juan Timoner Vidal,	0'25
D. ^a Juana Mercadal,	1'00
» Eulalia Pons,	1'00
» María Pons Mercadal,	0'50
Don Juan Petrus Pons,	1'00
» Lorenzo Palliser,	0'30
» Juan Gimenez Morlá,	0'50
» Bartolomé Torres Pons,	0'60
D. ^a María Villalonga Triay,	0'50
Don Juan Sintes Gimenez,	0'25
» Pedro Mascaró,	0'50
Varias personas,	4'09
Don Poncio Pons Sanz,	1'00
» Miguel Palliser Huguet,	0'50
» José Sintes Camps,	0'25
Don Juan Palliser,	0'30
» Francisco Timoner Petrus,	0'25
D. ^a Juana Villalonga Seguí,	0'25
Don Jaime Carreteras Vincent,	0'25
D. ^a Ana Llambias,	0'40
Don Juan Juanico,	5'00
D. ^a Agueda Orfila,	0'25
Don Pedro Florit,	0'40
D. ^a María Mascaró Coll,	0'50
Don Pedro Mascaró Pons,	1'00
» Migue. Florit Enrich,	1'00
D. ^a Antonia Cardona Cardona,	0'30
Don Juan Goñalons Orfila,	1'00
» Cosme Sanz Petrus,	0'25
» José Mascaró,	0'25
D. ^a Isabel Sintes Canovas,	1'00
Don Pedro Pons,	1'00
Varias personas,	6'69
D. ^a Angela Villalonga,	1'00
Don Juan Villalonga,	1'00
Don Gabriel Pons Pons,	1'25
» Cristóbal Meliá,	1'00
» Basilio Pons Carreras,	0'50
D. ^a María Petrus,	1'00
Don Pedro Sanz Petrus,	0'50
D. ^a Eulalia Pons,	0'25
» Angela Villalonga,	0'25
» Benita Esbert,	0'30
Don Poncio Gimenez,	0'30
D. ^a Margarita Fábregues Pons,	0'25
Don Cristóbal Riudavets,	0'50
» Ju. n Seguí Carreras,	0'50
D. ^a Margarita Carreras Villalonga,	1'25
» Isabel Petrus,	0'30

Varias personas,	7'61
Don José Palliser,	0'50
» José M. Pons Piris,	5'00
» Pedro Pons Sintes,	0'50
D. ^a Magdalena Fortuñ,	0'50
Don Antonio Pons Cardona,	0'50
D. ^a Juana Salort,	0'25
Don Juan Petrus Juanico,	0'50
D. ^a Magdalena Piris,	2'50
» Martina Verger,	0'50
» Lucía Vincent,	0'50
» Catalina Pons Orfila,	1'00
» Lucía Orfila,	0'40
Don Gabriel Arnau,	0'25
» Nicolás Pons,	0'40
» Bartolomé Castell,	2'00
» Martin Carceras Pons,	1'00
D. ^a Catalina Cardona,	0'50
Don Miguel Llambias,	0'50
D. ^a Juana Vidal,	0'30
Don Pedro Brú,	0'50
» Francisco Carreras Pons,	0'35
» Francisco Pons Carreras,	0'25
D. ^a María Palliser Pons,	0'30
Don Miguel Sintes Riudavets,	0'25
Varias personas,	4'00
Don Francisco Vincent Serra,	2'50
D. ^a Catalina Villalonga,	0'50
Don Juan Petrus Brú,	0'25
» Bartolomé Pons Piris,	2'00
» Antonio Camps,	0'50
» Miguel Villalonga Orfila,	1'00
» Pedro Buils Mercadal,	0'50
» Bartolomé Coll Sintes,	1'00
» Mateo Buils,	2'00
» Marti Gomila,	1'00
D. ^a Ana Alzina Pons,	0'25
» María Coll Pons,	0'30
» Juana Vincent Pons,	0'25
» Cármen Perez Pascual,	0'40

Suma, 603'26

(Continuará la lista, y sigue abierta la suscripcion.)

COTIZACIONES

Barcelona 9-3'20 t.	
4 por ciento Interior.	75'37
4 por ciento Exterior.	76'50
4 por ciento Amortizable.	88'37
Billetes Hip. de Cuba 1886.	103'87
Id. id. id. 1890.	97'87
Banco Hispano Colonial.	60'10
Ferro-carril de Francia.	36'24
Ferro-carril del Norte.	63'60
Id. de Orense.	00'00
Ferro-carril de Almansa.	154'00
Id. de O. S. y Francia.	61'12
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	37'12
Id. de Almansa.	70'75
Obligaciones C. ^a Trasatlantica.	86'75
Cubas nuevas.	00'00
Oblig. Ayunt. ^o de Barcelona.	00'00
<i>Empeños del Casino Mercantil</i>	
Interior.	16 rs. vn. paga alcista.
Exterior.	o " " "

Madrid 9.

4 p. 00 Interior.	75'45
4 p. 00 Exterior.	76'65
4 p. 00 amortizable.	88'00
Billets. Hipos. de Cuba.	105'00
Acciones Banco España	412'00
París 8 dias vista.	8'85
Londres 90 dias fecha.	00'00

AMTICUA CASA BIERBA
NOVEDADES PARA SEÑORAS Y CABALLEROS
CANTUT

Tiene el honor de participar á su numerosa clientela y al público en general que ha recibido un variadísimo surtido de novedades cual puede desear el comprador de mas distinguido gusto.

30. NUEVA, 30

MIEL

Refinada y de superior calidad,
MIEL de Menorca 1.^a clase á 1 pta. libra.
MIEL id. de 2.^a á 0'75.
MIEL de Cuba de 1.^a á 0'50.
MIEL id. de 2.^a á 0'45.
Notable descuento al por mayor.
Queda aun una poca existencia del delicioso y tan renombrado dulce de la estacion ARROPE á 50 céntimos la libra.
Confitería LA PALMA, Hannover, 13.

PLUMAS

de la Reina Regente,
del Papa,
de Gayarre
de Castelar.
Se venden en esta imprenta.